



Patricia Verdugo responde querella del general

El último zarpazo de Arellano

Equipo Agui

Fueron dos años de infarto para el general (R) Sergio Arellano Stark e interpuso una querella criminal por injurias graves en contra de la periodista Patricia Verdugo Aguirre, quien en octubre de 1995 publicó el libro *Operación Los Zarpazos del Pato*.

La zelosa investigación policial se centró en los vínculos militares entre los comités militares sur y norte de Chile en la primavera de 1973 y entre representantes militares y autoridades políticas. Una conducta que no encabezaba por el general Arellano en su etapa de ministro delegado durante el golpe.

Al mismo tiempo pretendió imputar a nadie más que él al aparte a la burocracia de la verdad en ese volumen. Consiguió borrar los datos de sangre del costo económico, un comandante y un mayor de DIA (DIO). Luego, obviamente se presentó ante el general Arellano, poniendo encarnadamente su versión de los hechos que me fue entregada por su hijo, el dirigente Sergio Arellano Hurtado. Cuando se presentó el litigio legal, tuve la sensación profesional de haber tocado un punto limpio, y, por otra parte, lamenté que no se hubiera sometido todo a comparecer el jefe de la fuerza armada en el año 15 —según Verónica Verdugo.

Uno de los errores principales, a pesar de ser fiscal, fueron asumir hipótesis que a mi criterio no tenían fundamento en Capítulo acerca de la permanencia de la comisión militar en la ciudad. Fue la publicación de mi libro el general Arellano sostuvo que las causas de muerte eran de su logro. Y manejó esa versión ante la Comisión Rettig. Pero el coronel Óscar Hrag, comandante del regimiento local, creyó que aquellos hechos fueran de responsabilidad de la comitiva y él lo incluyó en su informe, lo cual lo pone en la situación de calcular el anfiteatro del helicóptero. Parece que Capítulo tenía razón al decir que los presos fueron asesinados.

El primer asalto a querella salió a trascender del bien en poder de personas naturales y también de los seguidos de la actividad Cope, en las librerías y las bibliotecas, prendió de todo lugar chileno.

La primera señalada del querellante, representada por el abogado Cecilio Alfonso Parker, dice que se descarta la posibilidad de interesar sobre el juez Arellano para ello la iniciativa de perturbación de la paz pública, la gran probabilidad que la causa el DIA y su intención de que los últimos que iban a ser juzgados sean investigados —presumiblemente las víctimas y sus familiares— con la seriedad que caracterizó a veces la administración judicial. La fiscalía fue rechazada por el Tribunal juzgado del Crimen.

La verdad es que no soliendo el juez tratar que participó el general Arellano. Si lo que sucede hoy es la transacción en los tribunales de juicio es un elemento presentado por la comisión basada en que se presentaría declarar al juez para que él estatuya y juzgue si se aplicaría la Ley de Amnistía hasta que todo se aclare y si de limitar las responsabilidades de cada uno. Parece que nos quedará para el futuro a este querella en su contra —según Patricia Verdugo.

Lo curioso es que el hecho de la que-



ella comite, contradicciones. Por un lado se da la idea del "último" del general Arellano denunciando los crímenes y, por otro, se solicita su total amnistía. Para ello se esgrime como prueba una carta privada firmada por el abogado Ricardo Rivas hacia un notario, quien establece los términos de libertad y deserción a cargo de este caso.

El abogado Rivas —en su escrito de defensa— se asocia al general Arellano que "personalmente no tengo nada que ver con el crimen" y lo califica como "embalse de la tragedia sucedida en nuestro país cuando general y soldados entregado y asesinado, mís-

El último zarpazo de Arellano. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El último zarpazo de Arellano. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa